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PV ASSEMBLÉE DES PRÉSIDENTS  

DU 2 MARS 2022 

AU CENTRE DE LOISIRS  

À SAIGNELÉGIER À 19h30 

Présents (comité) :  Claude Devanthéry, Vincent Brêchet, Roland Zbinden, Serge Jubin, 

Jacques Chevillat 

Excusés : Joachim Schlub, Patricia Schaller, Sandra Henz et les clubs 

mentionnés ci-dessous  
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Après les salutations d’usage, le président de SVRJS, Claude Devanthéry rappelle que cette 

assemblée, si elle n’a pas de pouvoir décisionnel, permet de faire le point sur la saison en 

cours, sur divers problèmes dans le cadre du fonctionnement de notre association. Les avis 

exprimés permettront de préparer la saison future et au besoin d’adapter les règlements de 

compétition qui sont du ressort du comité.  

Sur 21 clubs, 8 sont présents, 8 se sont excusés et 5 sont absents sans excuse.  

1) Bilan de la saison en cours 

Claude Devanthéry explique qu’après deux saisons avortées suite à la pandémie de 

COVID, le comité a mis toutes sortes de mesures en place pour ne pas interrompre le 

championnat et pour que celui-ci puisse se dérouler de la façon la plus équitable possible. 

Il remercie les clubs qui ont fait l’effort de s’adapter aux mesures sanitaires. Les équipes 

ont pratiquement tout fait pour pouvoir jouer et éviter des forfaits, même ci ces derniers 

n’avaient aucune incidence financière (seuls 7 forfaits enregistrés pour toute la saison). 

Nous avons eu quelques soucis avec l’équipe masculine de Val-de-Ruz (H3), qui après des 

échanges de mails musclés a décidé de se retirer du championnat alors que les mesures 

sanitaires étaient déjà levées. 

Jacques Schnyder (BMV) remercie le comité pour tout le travail fourni, sa souplesse dans 

les démarches administratives. Ainsi les volleyeurs ont pu jouer et pour finir laisser tomber 

les masques.  

2) Recrutement des arbitres 

 Serge Jubin fait le constat des derniers cours de formation des arbitres 

 Celui de la saison écoulée : 12 inscriptions dont 10 jeunes filles d’à peine 16 ans. 

 Les 2 les plus âgées ont réussi leurs examens ; 8 échecs pour les autres dont certaines qui 

n’ont pas même terminé le cours. 

 Le président CRA rappelle que l’apprentissage du code d’arbitrage est complexe et 

demande une bonne dose de travail pour le maîtriser suffisamment pour réussir les 

examens. 

 Pour le cours de ce printemps il va prendre des mesures pour que ce taux d’échec soit 

réduit au maximum. 

 Chaque candidat doit être parrainé par une personne d’expérience pour l’aider à préparer 

son apprentissage théorique et pratique (au sein du club matches en fin d’entraînement). 

 Le candidat devra avoir au minimum joué 3 ans dans une équipe. 

 Des exceptions peuvent être étudiées au cas par cas) 

 Le club se verra facturer un montant doublé pour les candidats ne terminant pas le cours. 

 Les représentantes de Gym-Sports Montfaucon estiment que le fait de devoir arbitrer 10 

matches pour ½ quota est une charge trop lourde pour bien du monde et que cela retient les 

candidatures potentielles. 

 Serge rappelle qu’en plus du support papier il existe une plate-forme numérique qui permet 

d’apprendre les règles et qui permet de tester ses connaissances via des questionnaires à 

choix multiples. 

 Réponse des joueurs de BMV quand on leur a indiqué les conditions de participation au 

cours de formation : « On verra dans 3 ans ». 
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 Sentiment de Vincent Brêchet : avec 10 matches par saison (1 tous les 15 jours), on n’est 

même pas suffisamment dans le rythme pour assumer un arbitrage de qualité. 

 Autre sentiment exprimé : Le manque de fair-play de la part de joueurs ou de coaches font 

que certains ne veulent pas prendre « le risque » de se faire prendre à partie. 

 Il est rappelé que les arbitres ont les moyens de sévir mais que les cartons restent bien au 

chaud dans leurs pantalons. Aucun carton rouge ces 3 dernières saisons font dire que soit 

les équipes sont bien plus fair-play qu’on ne le prétend ou que les arbitres ne font pas leur 

job en ne sévissant pas. 

 Idées soulevées : reprendre dans le circuit des anciens arbitres ou faire arbitrer les 

catégories inférieures juniors par les personnes du club recevant. 

 Pour les anciens arbitres : possibilité de repasser seulement les examens sans suivre le 

cours. Pour les arbitrages par le club recevant on va peut-être pallier le manque d’arbitres 

mais on va au-devant d’autres problèmes plus difficiles à résoudre en cas de conflit. 

3) Volley IT 2.0 

 Des séances en vision à distance ont été suivies par une partie des membres du comité. 

Étant donné que le programme ne sera opérationnel qu’à partir du 23 avril, ils n’ont pas pu 

tester en même temps les fonctions de cette plate-forme qui intégrera toutes les compétions 

nationales et régionales. Il y aura la possibilité de poser des questions lors de la prochaine 

session du 16 mars. 

CD incite tous les clubs à participer aux séances destinées aux clubs qui se déroulement en 

début de soirée les 21 et 23 mars. Il est extrêmement important que chaque club puisse 

entrer sans difficulté dans le système afin que la préparation de la prochaine saison soit 

optimale. 

4) SAR 

 Jacques Chevillat rappelle le nom des entraîneurs SAR : Nicole Schnyder (VEBB) et Sven 

Tschanz (Nidau Volley) pour les garçons ; Luca Verardo (VBC La Suze) et Bruno Simon 

(VBC Porrentruy) pour les filles. 

 Chez les garçons il y a déjà une sélection avec 4 réservistes qui peuvent encore assister aux 

entraînements. 

 Avec 26 filles le groupe a été scinder en deux selon les classes d’âge : un groupe destiné à 

la sélection SAR de cette année et l’autre en vue de la saison prochaine. 

Les entraînements ont lieu 2 à 4 fois par mois. Pour les garçons à Bienne, principal lieu de 

recrutement des joueurs. Pour les filles les entraînements ont lieu sur l’ensemble de la 

région afin que ce ne soit pas toujours les mêmes qui se déplacent. 

Les finales suisses auront lieu à Neafels et Glaris le week-end des 9 et 10 avril. 

5) Cérémonie des champions 

 Elle aura lieu le dimanche 3 avril à Porrentruy entre les demies et les finales de la coupe 

SVRJS.  

 Seules les équipes présentes recevront les prix individuels mais tous les champions auront 

droit au ballon. 
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6) Responsable RRFE 

 Nous avons trouvé quelqu’un pour occuper ce poste en la personne de Bruno Simon, 

entraîneur professionnel au VBC Porrentruy 

 Il a pour tâche d’assister à 2 séances au niveau national et d’organiser 3 entraînements 

auxquels tous les entraîneurs de la région seront invités à participer. 

7) Responsable de la relève 

 Jacques Chevillat annonce que, vu sa situation professionnelle qui a été modifiée, il n’a 

plus le temps de conserver son poste de responsable de la relève. Il précise que ce poste est 

une place au comité de SVRJS et que son travail consiste d’une part à des tâches purement 

administratives : réservation des salles pour les entraînements SAR, l’inscription des 

équipes aux finales suisses et d’autre part l’organisation du test de détection pour les 

jeunes de 10 à 15 ans (test (PISTE). 

À noter que cette année c’est notre région qui a recensé le plus de candidats au test PISTE 

(92 participants alors qu’une trentaine a dû y renoncer pour cause de COVID9. 

 Jacques invite les clubs à lui trouver un successeur et il est à disposition pour fournir tous 

les renseignements quant à sa fonction. 

7) Passeports « Loisirs » 

 Cette saison, il y a eu un abus manifeste dans la commande des passeports loirs et un 

détournement du rôle que joue ce type de licence. 

 Jacques Schnyder déplore le fait que les VBC Porrentruy ait fait jouer des joueurs de 1ère 

ligue pour classer ses 2 équipes de H3 dans le groupe « promotion ». Il lui est fait 

remarquer que son club a également utilisé cette possibilité avec son meilleur joueur qui 

jouait dans ses 2 équipes de H3. 

 Le comité de SVRJS, n’a pas attendu la séance de ce soir pour constater ces abus et 

modifiera le RG en conséquence. 

8) Discussion générale (thèmes des clubs) 

Claude Devanthéry rappelle les 2 prochaines échéances : 

La séance des chefs techniques qui aura lieu dans cette même salle le lundi 25 avril à 

19h30. 

L’AD des clubs qui se tiendra le vendredi 17 juin à Porrentruy. 

Demande est faite que les passeports loisirs ne soient plus accordés aux possesseurs d’une 

licence de LN. 

Jacques Schnyder demande et reçoit les explications quant à l’organisation des cours de 

marqueurs. 

Mélinda Gigon (VBC Develier) remercie le comité pour les mesures qu’il a prises pour la 

gestion de la pandémie avec la continuation du championnat et notamment pour les 

informations reçues sur les procédures à suivre. 
 

Claude Devanthéry clôt la séance à 21h30. 

   

Le secrétaire : Vincent Brêchet  


